
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本月のお祝い 

〇誕生日 おめでとうございます。 

 12/6   南  久雄会員 

〇結婚記念日 おめでとうございます。 

 12/5   南  久雄会員  

 12/8   井村 正身会員 

 12/10   藤原 悦男会員 

〇連続出席 おめでとうございます。 

 8 ヵ年   金田  実会員 

 2 ヵ年   戸田 尚秀会員 

 1 ヵ年   藤原 都子会員 

 

１１月２７日(月) 第２７９７例会記録 

◎出席･･･会員数 47 名 出席 38 名 MU 5 名 

（出席免除会員 10 名・休会３名）  

  

会長の時間      高瀬幸一郎会長 

昨日 11 月 26 日、2680 地区の 

第 39 回インターアクト年次大会 

を、西脇北高校インターアクトク 

ラブ主管、西脇ロータリークラブ 

共同主管で、ポートピアホテルで 

開催しました。結論から申し上げますと、大成功で

ございました。開催に際して、地区の青少年奉仕委

員会に出向頂いている後藤会員、青少年奉仕委員長

の戸田会員には、大変ご労苦をお掛けいたしました

こと、改めて御礼申し上げます。彼等がいなければ

成立不可能なイベントでございました。また現場で

お手伝い頂きました会員の皆様、全員登録で経費負

担頂きました会員の皆様、ありがとうございました。 

年次大会では、いろんな高校生同士のグループデ

ィスカッションのファシリテーターを西脇ロータリ

ークラブの会員が務めたのですが、東口幹事のグル

ープは全員女子高生で何やらとても楽しそうでした。 

見回りしていると私に V サインを送ってくる始末で 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。まあ幹事として頑張ってくれているので大目に 

みましょう。一方、有田会員のグループは男子生徒

ばかりでしたので、なんとなく気の毒に感じました。

ただでさえ怖い顔の眉間にしわが寄っていました。

問題は岡井会員のグループです。女子高生を前にニ

タニタ、まぎれもなく参加者で一番楽しそうだった

のは岡井会員でした。陰徳を積むことをまた指導し

ておきます。こうして約 4 年ぶり？に新しい形でイ

ンターアクト年次大会が開催されたことは意義深い

ことでありますし、西脇北高校のインターアクター

の活躍も素晴らしかったです。ほんとうによくやっ

たと思います。「手話で繋がる共生社会」というテ

ーマを高校生が考え、共生社会を同世代で意識して

学んでもらう機会でしたが、実際のところ若い人た

ちにロータリアンが教えられた 1 日であったのでは

ないかというのが率直な感想です。最後に「手に手

つないで」を手話で歌えたのには驚きました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幹事報告 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西脇ロータリークラブ 2680地区 
 

№２０ 第２７９８回  令和５年１２月４日 

 
今週の歌：君が代・奉仕の理想 

 

プログラム  「会員卓話」 

    髙瀬英夫会員、西山孝彦会員 

 
 RIテーマ ： CREATE HOPE in the WORLD ～世界に希望を生み出そう 

20２３-202４ 週報 
  

会長 高瀬幸一郎   幹事 東口喜樹 
例会日  月曜日 12:30－13:30 

例会場  西脇ロイヤルホテル 2F  Tel：0795(23)2000 

事務局  西脇商工会議所内 

〒677-0015 西脇市西脇 990 

   Tel：0795(22)3901   Fax：0795(22)8739 

 

 

 
 

 

 

 

 



（来 信） 

〇ガバナー事務所より、 

 ・2023-24 年度地区大会開催のご案内 

   2024 年 3 月 2 日(土)～3 日(日) 

   於：神戸ポートピアホテル 

  〈2 日〉会長・幹事会、Ｒファミリーの集い、 

地区指導者育成セミナー他 

  〈3 日〉本会議、会員家族懇親会 

 ・シンガポール国際大会ガバナーナイトへお誘い 

   2024 年 5 月 26 日(日) 

〇小野加東ロータリークラブより、東播第３グルー

プ IM 開催のご案内 

  2024 年１月 27 日(土) 14：00～ 

  於：やしろ国際学習塾   ※全員登録 

〇西脇市スポーツ協会創立 70 周年記念式典の開催

について 

  12 月 17 日(日) 9：00～ 於：南中学体育館 

(報 告) 

・例会終了後、新会員オリエンテーションを行いま

すので、関係の方はよろしくお願いします。 

 

委員会報告 

〇青少年奉仕委員会          戸田尚秀委員長 

 先程、高瀬会長が報告されました通り､11 月 26 日

(日)、神戸ポートピアホテルで第 39回インターアク

ト年次大会を開催しました。参加者は、地区内 IAC

からインターアクターおよび顧問が 73 名、ロータ

ーアクター2 名、ロータリアン 47 名の計 122 名でし

た。4 年ぶりで、例年とは違い半日開催でしたが、

素晴らしい大会になったと思います。西脇北高校の

インターアクターもとてもよくやってくれまして、

それぞれの自信になったと思います。ご協力いただ

いた会員の皆様ありがとうございました。 

 

〇社会奉仕委員会            竹内伸吾委員長 

 12 月 3 日(日)は発達障害についての講演会です。

当日は出席委員会、社会奉仕委員会のメンバーは 11

時、その他の皆様は 11 時 30 分に集合してください。

皆様のご協力よろしくお願いします。 

 

  ニコニコ箱 

髙瀬(英)会員 IAC 年次大会、サポートご苦労様でし

た。若い世代と感動を共有出来まし

た！ 

矢納会員  IAC 年次大会欠席と本日、2 週連続卓

話をさせて頂く事をお詫びして。 

高瀬(幸)会員 IAC 年次大会、お疲れ様でした。   

東口会員  IAC 年次大会、お疲れ様でした。後藤

会員、戸田会員お世話になりました。

ありがとうございました。 

赤井会員  IAC 年次大会、戸田委員長、後藤会員

お疲れ様でした。また渡会会員に大変

お世話になりました。ありがとうござ

いました。 

園田会員  IAC 年次大会に参加の皆様、お疲れ様

でした。高瀬会長、東口幹事、大変お

世話になりました。 

竹内会員  産業フェスタでのもちつき、ご参加の

皆様お疲れ様でした。先週例会の欠席

をお詫びして。 

金田会員  IAC 年次大会お疲れ様でした。また小

洞天では美味しいお酒を頂きました。 

井上会員  バッチ忘れました。すみません。 

數原会員  IAC 年次大会の大成功を祝して！ 

有田会員  IAC 年次大会、お疲れ様でした。 

戸田会員  IAC 年次大会、無事に終える事ができ

ました。ありがとうございました。 

廣中会員  IAC 年次大会、後藤会員、戸田会員は

じめ参加された皆様お疲れ様でした。 

岡井会員  青少年奉仕委員会の皆様、お疲れ様で

した。とても良い思い出ありがとうご

ざいました。 

後藤(直)会員  IAC 年次大会にご協力ありがとうござ

いました。北高生も頑張ってくれ、大

変いい大会になったと思います。また

慰労で持ち合わせがなく、無銭飲食を

して、会長にご迷惑をおかけしまし

た。すみませんでした。 

※本日のニコニコ                     33,000 円 

※本年度累計額（11/27 現在）              777,000 円 

🌸本日の花：ｽﾄｯｸ・ｽﾀｰﾁｽ 

 

プログラム 

〇矢納利夫ロータリー情報委員長 

皆さん、こんにちは。私は情報 

委員会に加え、戦略計画委員会の 

委員長をさせていただいておりま 

す。クラブ報告書の中で「ガバナ 

ーマンスリーレター」に地区ガバ 

ナーが毎月、地区の戦略計画を書かれています。そ

れが 2023 年から 26 年の 3 年計画、複数年計画で安

行ガバナーが今年から立てられており、こう言った

言葉を使われています。資料を見ていただいたらお

分かりかとは思いますが、その戦略計画を運用して、

西脇ロータリークラブの戦略計画を立てさせていた

だいております。次年度は来住泰幸会員が戦略計画

委員会の委員長になられると思いますが、地区の戦

略計画は数値目標として、会員増強の純増１名、マ

イロータリー登録 75％、財団寄付１名あたり 160米

ドル(約 24,000円）、ポール・ハリス・フェローが１

 



高瀬会長のテーマ ： 職業人としてプライドを持とう！ 

 

回 1,000 米ドル(約 150,000 円）、米山功労者は１回

100,000 円です。円安の影響でレートが変われば皆

さんのご負担も増えますが、何とか財団への寄付を

お願いしたいとの事を戦略計画に書いておられます。

ポリオプラスも 40 米ドル(約 6,000 円）になります

が、米山記念奨学会は毎年１名あたり17,000円くら

いお願いしたいと計画されているようです。西脇ロ

ータリークラブは本年度の高瀬会長のテーマが「職

業人としてプライドを持とう」という事で計画を立

てさせていただいております。それが戦略計画委員

会です。皆さんは今月がロータリー財団月間という

事はご存じですか？寄付ばかりで言いにくいのです

が、財団への寄付を安行ガバナーが言われておりま

すので、よろしくお願いします。 

さて、１か月ほど前ですが、地区の戦略計画セミ

ナーがあり、高瀬会長と園田エレクトがご出席され

ていましたが、戦略計画の立案ガイドをいただいて

おります。次年度の来住泰幸会員にも宜しくお願い

したいと思います。今日の資料の中にも添付してい

ますが、今現在、西脇ロータリークラブの会員の方

がどのように思っておられるのかという事で、アン

ケートがあります。アンケートを実際に取るかどう

かは理事会で決めていただいたらと思いますか、無

記名ですので、ご記入いただき参考にしていただけ

ればと思います。アンケートの内容を少しお話しま

すと、「あなたは当クラブに受け入れられていると

感じますか？」私は「はい」にチェックしようと思

います。２番目「あなたは当クラブの組織としての

現状をどう思いますか？」には、左右で選んでいた

だきますが「前例主義」「変化に柔軟に対応し、新

しい試みに積極的」であれば西脇ロータリークラブ

は後者だと思っています。３番目「あなたは当クラ

ブが国際ロータリーや地区の提唱する、下記の活動

に参加している度合いについてどう思いますか？」

で、新会員勧誘について西脇ロータリークラブは本

当に積極的にされていると思います。会員のための

オリエンテーション・研修など。正しく今日、オリ

エンテーションに私だけではなく推薦者も一緒に来

ていただくことになっております。西脇ロータリー

クラブを新会員にアピールしていきます。６番目

「会員活動に関する費用をどう思いますか？」につ

いてですが、費用の種類としてクラブの会費や炉辺

会合・委員会の会費はどうか？過度か妥当か不十分

か。７番目「毎週の例会を楽しまれていますか？」 

 

 

 

 

 

 

には、私は「はい」にチェックさせていただきます。 

次「当クラブの会合をより良いものにするためのア

イデアをお聞かせください」は複数 OK だと思いま

す。９番目「配偶者はどう思っていますか？」とい

うチェック項目がありますので、また家内に聞いて

みたいと思います。 

次の資料に移ります。これは 2680 地区「クラブ

のビジョン・戦略計画の作成状況」についてです。

60%のクラブが今後作成する予定となっております。

西脇ロータリークラブは戦略計画委員会があります

ので、毎年計画を立てています。「戦略計画委員会

またはそれに類する委員会の設置」は設置無しが

28％、設置有りが72％です。次は地区各クラブにア

ンケートを取られたもので「クラブの持続可能性チ

ェック」として、管理運営についての問いです。一

番多いのが 90.7％「親睦や交流を目的とした集まり

を例会以外に定期的に開いている」という事で、今

日の例会が始まる前に高瀬会長が炉辺会合をもう一

度やろうかとおっしゃっていましたので、ぜひ楽し

く開催したいですねとお答えしました。例会の都合

上、会長が判断されると思います。楽しい集まりと

本音で語り合える機会を増やして親睦や交流目的に

なり、おいしい御飯やお酒を楽しんでいただけたら

なと。「毎年、会員の満足度を調査している」とい

う事ですが、これはほとんど調査されていないよう

で 4.7％です。管理運営の中で調べているクラブは、

本当に少ないという事です。次に行きますと、「ク

ラブの奉仕活動と公共イメージの向上」では、多い

のは「ウェブサイト、フェイスブックページ、その

ほかのソーシャルメディアページを作り、定期的に

更新している」でして案外、活用している所が多い

と結果が出ています。「会員増強とクラブの多様性」

に対しては、「過去３年間の退会者数は現会員数の

20％未満である」が 79.1％でございます。これには

一つ思うことがありまして、退会はされていないん

ですが休会されている方が当クラブでも多いような

気がします。「クラブと会員の参加意欲」という所

で「ホームクラブでの例会の出席率が 80％を超えて

いる」西脇は 90％以上ですね。「多くの会員がロー

タリーの友やガバナー月信を積極的に読んでいる」

「クラブ内に同好会がある」が多いようです。 

少し省略した説明になりましたが、戦略計画につ

いて卓話をさせていただきました。この辺で終わら

せていただきます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

今後のプログラム                                                                                                                                                                                          

12 月 11 日(月) 「卓話」来住(周)会員、赤井会員  12 月 18 日(月) クリスマス例会 18：30～ 

12 月 25 日(月) 「卓話」中田会員、竹内会員    1 月 1 日(月)  休 会   

1 月 9 日(火)   新年例会 18：30～         1 月 15 日(月)  担当：出席委員会 

 


